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27/11/2002 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO 

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR,  A  LA  PREGUNTA  FORMULADA  POR  JOSÉ  LUIS 
RODRÍGUEZ  ZAPATERO,  DIPUTADO  DEL  GRUPO 
SOCIALISTA

Madrid, 27-11-2002

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, el grave accidente del buque "Prestige" se ha 
convertido en una catástrofe económica y ecológica para Galicia y para toda España. 
¿Qué valoración hace de lo sucedido?

Presidente.- Señoría, como acabo de decir, creo que es una gran desgracia lo que ha 
ocurrido en las costas de Galicia para los miles de familias que naturalmente se han 
visto afectadas y también una gran desgracia desde el punto de vista medioambiental. 
Como he dicho antes, y quiero reiterar, creo que el Gobierno ha actuado diligentemente 
y con celeridad para intentar paliar los efectos de esa catástrofe.

Sr.  Rodríguez  Zapatero.-  Señor  Aznar,  hay  que  entrar  en  las  causas  de  por  qué  el 
accidente se ha convertido en una catástrofe, y son muy claras: la primera, la circulación 
de "buques-basura" sin control; la segunda, decisiones equivocadas de su Gobierno, que 
han  hecho  que  un  barco  estuviera  en  un  recorrido  dantesco  soltando  marea  negra 
durante días; la tercera, la falta de medios de coordinación y de información; la cuarta, 
su política. El Plan de Salvamento Marítimo de 1997 de su Gobierno redujo de 8.000 a 
4.000 millones la inversión en la materia, privatizó remolcadores, redujo de diez a cinco 
los remolcadores y, además, con un director al frente de Marina Mercante que provenía 
de  la  dirección  de  la  patronal  naviera.  Confusión  entre  lo  público  y  lo  privado. 
Privatización:  abandono  de  lo  público,  como  inseguridad  ciudadana;  consecuencia: 
inseguridad para todos los españoles y españolas.

Esta catástrofe  no puede ocultar  sus responsabilidades como Gobierno,  señor Aznar. 
Hay que asumirlas, hay que hacer una autocrítica a fondo de lo que ha pasado para que 
no vuelva a ocurrir. Esto es lo que sucede en una democracia normal como debe ser la 
nuestra.

Pero hoy, hoy sobre todo, hay que hablar de un sentimiento: del sentimiento que tiene el 
pueblo gallego, de la solidaridad que hay que tener con el pueblo de Galicia. Hoy es un 



buen día también para demostrar lo que es España. La España constitucional es para mí 
la España de la solidaridad. 

España  colaboró  con  Galicia  en  el  Xacobeo  1999  haciendo  promoción  económica, 
cultural y turística. Hoy le quiero proponer a usted y a toda la Cámara que pongamos en 
marcha un programa, un nuevo Xacobeo, solidario, civil y bien gestionado para 2003, 
para  que  movilicemos  todos  los  recursos  de  todas  las  instituciones  españolas  para 
recuperar costas, para generar actividad económica, para acelerar infraestructuras, para 
generar puestos de trabajo, para recuperar el medio ambiente, para ayudar a la imagen y 
a la defensa de lo que significa Galicia en el futuro. 

Presidente.-  Señoría,  no  tenía  la  menor  duda  de  que  iba  a  considerar  al  Gobierno 
culpable, evidentemente, de que un barco petrolero se parta en dos delante de las costas 
de Galicia. Supongo que es el mismo sentimiento que a usted le embargaría en 1992, 
cuando tuvimos que soportar la catástrofe del "Mar Egeo"; también consideraría usted 
responsable al Gobierno de eso. Es que hay cosas que realmente, Señoría, son graves de 
decir.

El  Gobierno  ha  afrontado  la  situación  desde  su  responsabilidad,  coordinando  las 
actuaciones e informando plenamente a la opinión pública. El Gobierno ha planteado 
una  serie  de  conjunto  de  medidas  a  la  Comisión  Europea,  medidas  que  han  sido 
aceptadas  por  la  Comisión  Europea,  directamente  por  la  Comisión,  que  hay  que 
negociar  con  los  Estados  miembros,  que  hay  que  presentar  ante  los  organismos 
internacionales.  El  Gobierno ha tomado decisiones  desde su responsabilidad  en este 
caso en acuerdos bilaterales con Francia, ayer mismo, importantes, y el Gobierno va a 
presentar esta cuestión, como es natural  --ya está hablado con la Comisión y con la 
Presidencia  de  turno--  en  el  Consejo  Europeo  de  Copenhague.  Además  de  eso,  el 
Gobierno  ha  adoptado  medidas  con una  celeridad  que,  comparativamente  con otras 
situaciones, y ya me he referido a una, señor Rodríguez Zapatero, no tienen parangón.

Por lo tanto, quiero decir, Señoría, que se está haciendo lo que hay que hacer, además, 
sin duda, de tener la sensibilidad suficiente para entender que la catástrofe que se ha 
producido es una catástrofe que nos corresponde, en la medida de lo posible, aliviar con 
la mayor solidaridad a todos y sin ningún tipo de demagogia. 

Lo que le quiero decir es que eso es lo que se puede reclamar. Estamos haciendo todo el 
esfuerzo posible para paliar los efectos de esa catástrofe y lo vamos a seguir haciendo 
con responsabilidad  y  sin  demagogias.  Si  alguien  habla  de  descoordinación,  que  lo 
demuestre, y, si alguien es capaz de demostrar que es mejor que un petrolero que se está 
partiendo  entre  en  un  puerto  antes  que  ser  sacado,  que  también  diga  que  estaría 
dispuesto  a  asumir  esa  responsabilidad.  Nosotros  no  lo  vamos  a  hacer  y  vamos  a 
contribuir a que el daño a las familias y el daño al medio ambiente sea el menor posible. 
Lo que no vamos a hacer, Señoría, y ya se lo digo, es ir a Galicia a hacernos fotografías, 
a no resolver nada y a mercadear.


